



N° 15

Monnaie : 1/2 liard d'Aix, Louis XV 1768, cuivre

Avers : tête âgée et laurée de Louis XV, inscriptions « LUDOV• XV• D• GRATIA• ».

Revers : écu de France couronné, inscriptions « FRANCIAE ET NAVARRE REX » « 1771 ».

Atelier monétaire : Aix-en-Provence.

Contexte : monnaie provinciale utilisée et frappée dans la région d'Aix-en-Provence. À cette époque, le règne de Louis XV arrive à son terme après de nombreuses tensions sociales politiques et économiques qui vont nourrir les ardeurs futures des révolutionnaires.

L'iconographie de cette monnaie tant sur l'avvers que sur le revers reprend celle du douzain de Navarre de Henri IV (1589-1610) (cf. monnaie n°10). Le cuivre utilisé pour cette monnaie ainsi que son diamètre faible reflètent la faible valeur de cette pièce utilisée pour des transactions du quotidien.



Avers :

- Louis XV de profil avec une couronne de lauriers
- inscription latine traduite « Louis XV, par la grâce de Dieu »
- ce portrait met en avant le caractère de droit divin de la monarchie

Revers :

- écu de France couronné avec trois fleurs de lys qui symbolisent la monarchie française
- inscription « Roi de France et de Navarre » écrite en latin. Cette expression utilisée sur le revers de la monnaie et utilisée pour la première fois avec les douzains de Navarre sous Henri IV.

Intérêt historique :

En 1768, sous Louis XV « le bien-aimé », la Corse vient d'être annexée par la France, Napoléon Bonaparte y naîtra l'année suivante. En 1768, des explorateurs français comme Bougainville partent autour du monde pour découvrir de nouvelles terres et rapporter des plantes, des animaux, et des histoires d'ailleurs.

Trouvée sur les terres de Monsieur Dupiat, photos (sur fond rouge) prises par Enzo Le Bouriscau.